

Participan:



Plena
inclusión
Aragón

CAJA INMACULADA
fundación

Fundación
iberCaja

El campo internacional de voluntariado juvenil de Atadi volvió este verano a Alcorisa

Cada vez más colores dan la bienvenida en una de las paredes de la Piscina Municipal de Alcorisa gracias al mural que, año a año, desde hace cinco ediciones, se va completando. En torno a esta actividad creativa gira el campo internacional de voluntariado juvenil de Atadi que fomenta la inclusión de personas con discapacidad intelectual a través del arte

ZARAGOZA El arte y la creatividad son las puertas para fomentar la inclusión de las personas con discapacidad intelectual en el Campo Internacional de Voluntariado Juvenil Artful Colored Rhythms de Atadi que, este verano, pudo celebrarse en Alcorisa del 19 al 26 de julio; 16 jóvenes compartieron este proyecto artístico y social. Fue la undécima edición de este campo, que en 2020 no fue posible llevar a cabo a causa de la pandemia.

Diversas procedencias

Dos de los campistas procedían de Alemania e Italia, mientras que el resto llegó desde distintas Comunidades Autónomas: Andalucía, Cataluña, Galicia, Comunidad Valenciana, País Vasco y Aragón. A estos jóvenes se sumaron otras dos personas voluntarias de Zaragoza y las personas con discapacidad intelectual usuarias de Atadi Alcorisa. Juntos, acometieron las dos acciones creativas propuestas en el programa del campo: la realización de un mural en la entrada de Alcorisa y la elaboración de instrumentos musicales con materiales reciclados con el fin de utilizarlos para crear ritmos y danzas.

Aunque la participación de las personas con discapacidad intelectual estará mucho más restringida que en anteriores ediciones, manteniendo grupos separados y aplicando las normas de prevención frente a la covid-19, el campo no pudo extenderse hasta el 2 de agosto, como estaba previsto, a causa de dos casos positivos de coronavirus registrados entre los



Los participantes en el campo Artful Colored Rhythms disfrutaron de actividades culturales y lúdicas. ATADI

campistas, lo que obligó a suspender las actividades el 27 de julio, pero hasta esa fecha el campo se desarrolló con normalidad. Tener que finalizar el campo unos días antes hizo que las dos acciones creativas propuestas en el programa quedaran inconclusas.

Creatividad para la inclusión

La realización del mural es una actividad en torno a la que ha girado el campo internacional de voluntariado juvenil de Atadi durante sus últimas cinco ediciones. Es-

te año, se ha continuado el trabajo realizado en 2019 en una de las paredes de la Piscina Municipal de Alcorisa: un muro de 75 metros de longitud que da la bienvenida a todas las personas que llegan a la localidad.

Por otro lado, con la elaboración de instrumentos musicales con materiales reciclados se pretende resaltar la importancia que tiene la reutilización de objetos o restos de desecho, aprovechando para realizar un trabajo de ritmo, danza y expresión corporal.

El programa del campo Artful Colored Rhythms se completó con numerosas actividades culturales y lúdicas con las que se pretende fomentar la convivencia y la inclusión, además de dar a conocer Alcorisa y otros puntos interesantes de la provincia a los jóvenes campistas. Entre las actividades propuestas se visitaron el yacimiento ibero El Cabo de Andorra, las pozas del río Bergantes, las Grutas de Cristal de Molinos, Albarracín y Valderrobres; también se conoció a fondo

la localidad de Alcorisa y se realizaron juegos tradicionales -a cargo de Manolo Cirugeda-, visionado de estrellas, rutas senderistas, etc. Además, los jóvenes visitaron el centro Atadi Andorra para conocer el trabajo que realiza la entidad con personas con discapacidad intelectual.

Este campo de voluntariado juvenil está financiado por el Instituto Aragonés de la Juventud y cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de Alcorisa.

HERALDO

Residentes de Atades participan en la vendimia del Vino de la Amistad

Colaborar en la vendimia del Vino de la Amistad, pisar la uva y visitar la bodega. Es la actividad que han realizado los 14 residentes de centro residencial y ocupacional Santo Ángel de Atades, que viajaron el pasado lunes a Enate, en Salas Bajas (Huesca), para participar en la vendimia del Vino de la Amistad.

Una cosecha solidaria en la que, además de recolectar uva, tuvo lugar la tradicional pisada, una visita a la bodega y una comida. Acompañaba al grupo de usuarios, Inmaculada Omedas, de la



Visita a Enate. ATADES

Junta de Gobierno de ATADES quien señaló que esta actividad «es muy ilusionante para nuestros residentes porque les saca de la rutina diaria y este año que además hemos participado en la pisada de la uva, una actividad diferente y divertida, ha sido para ellos un día muy gratificante y emocionante, sobre todo después de todo lo que hemos pasado».

Esta es la décima edición del Vino de la Amistad. Los beneficios que se obtengan con su venta del Vino irán destinados a proyectos del Centro Especial de Empleo Gardeniers de Atades, cuyo objetivo es la inclusión y atención a personas con discapacidad intelectual.

Plazas disponibles en la Escuela de Jardinería El Pinar

Todavía quedan plazas disponibles para personas con diversidad funcional o intelectual en la Escuela de Jardinería El Pinar de Zaragoza. Este recurso de los Servicios Sociales Especializados del Ayuntamiento de Zaragoza ha venido atendiendo a distintos colectivos vulnerables, haciendo uso de la jardinería como herramienta para la prevención de la exclusión, para la inserción y la promoción social. En la actualidad atiende al colectivo de personas con diversidad funcional o intelectual.

Siguiendo el calendario escolar, las clases se imparten de septiembre a junio, de 9.00 a 14.00, de lunes a viernes. La Escuela de Jardinería se encuentra ubicada en Garrapinillos. Hay transporte escolar para llegar a ella y todos los servicios que se prestan son gratuitos. Aún quedan plazas disponibles, por lo que a lo largo del todo el mes de septiembre, continuarán recibiendo nuevas solicitudes. La petición de plaza para participar como alumno puede hacerla la propia persona interesada o con la mediación de profesionales y entidades, a través del teléfono 976726195 o enviando un correo electrónico a ejelpinar@zaragoza.es.

#Sin Barreras

'Cultura Inclusiva', un proyecto de empleo de Fundación Down

ZARAGOZA Fundación Down Zaragoza, impulsa el taller de empleo 'Cultura Inclusiva', el primer taller de empleo específico para personas con discapacidad intelectual de Zaragoza. Este taller de 'Cultura Inclusiva' tiene como objetivo capacitar para el empleo a ocho personas como personal auxiliar en entidades culturales de nuestra ciudad.

Este proyecto de formación y empleo, dirigido a personas con discapacidad intelectual de 25 años o más, desempleadas, está financiado por el Ministerio de Trabajo y Economía Social-Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE) y el Instituto Aragonés de Empleo (Inaem), con una duración total de 12 meses desde el 1 de octubre del presente año.

Los alumnos/trabajadores de 'Cultura Inclusiva' seguirán un itinerario formativo que les permitirá obtener el certificado de profes-

sionalidad en 'operaciones auxiliares de servicios administrativos y generales' (ADGG0408), junto con otras formaciones complementarias (competencias digitales, habilidades comunicativas, PRL...), que les capacitará para desempeñar la obra o servicio prestado en las instituciones y entidades culturales colaboradoras.

Los alumnos/trabajadores tendrán un contrato para la formación y el aprendizaje durante un año a tiempo completo percibiendo el salario mínimo interprofesional. Durante ese año se alternará formación en aula con el desempeño en puesto.

Las entidades culturales que van a ser partícipes del proyecto en donde los alumnos/trabajadores realizarán el aprendizaje en puesto serán: Museo de Ciencias Naturales de la Universidad de Zaragoza, Servicios de archivos, museos y bibliotecas del Gobierno de



Varios de los alumnos/trabajadores de los proyectos 'Cultura inclusiva' y 'Llaves para la autonomía'.

Aragón, Unidad Técnica de museos del servicio de Cultura del Ayuntamiento de Zaragoza, Harinera ZGZ y el Área de Acción Social de Fundación Ibercaja.

El proyecto finalizará en septiembre de 2022 con la expectativa de poder generar oportunidades laborales en este ámbito laboral. Con esta iniciativa, el Centro de Adultos de Fundación Down quiere acompañar, orientar y apoyar a los jóvenes y adul-

tos con discapacidad intelectual y trastornos generalizados del desarrollo que ansían conseguir un empleo.

Fundación CAI apoya estas acciones esenciales para el futuro y la independencia profesional de los jóvenes y adultos con discapacidad intelectual y colabora con la entidad cediendo sus instalaciones del Centro Joaquín Roncal CAI todos los lunes, en horario de 17.30 a 19.30, para el desarrollo de

cursos de cocina dentro del proyecto 'Llaves para la autonomía', una iniciativa que ofrece un escenario de aprendizaje vivo y dinámico, en el que los jóvenes con discapacidad intelectual pueden recibir una formación ajustada a sus necesidades y expectativas vitales obteniendo así una mayor autonomía e implicación en sus decisiones sobre su propio proyecto de vida.

FUNDACIÓN DOWN ZARAGOZA

#LEYES

Charla sobre la reforma del Código Civil



El pasado 3 de septiembre cambió una parte de la legislación en España.

Se trata de la mayor reforma legal que afecta a las personas con discapacidad que se ha realizado en nuestro país en los últimos años.

La reforma fue aprobada en mayo por el Congreso.



La charla se celebrará en el Centro Joaquín Roncal.

La nueva legislación trata de garantizar el respeto a las decisiones de las personas con discapacidad en los procesos de incapacitación judicial.

Estas personas ya no podrán ser tuteladas.

A cambio, recibirán los apoyos que necesiten para tomar sus propias decisiones.

Plena inclusión Aragón y la Fundación Tutelar Aragonesa Luis de Azúa han organizado una charla para explicar esta reforma.

La charla va dirigida a personas con discapacidad intelectual o del desarrollo y familiares y a profes-

@Plena inclusión

sionales de atención a la discapacidad y del ámbito jurídico.

La charla se hará el 30 de septiembre, a las 18.30, en el Centro Joaquín Roncal de Zaragoza.

Para asistir hay que apuntarse antes del 27 de septiembre.

Para apuntarse hay que escribir a adrianaquintana@plenainclusionaragon.com o llamar al 976 73 85 81.

La charla también podrá verse en la web www.joaquinroncal.org.

El Gobierno de Aragón apoya a Plena inclusión Aragón a difundir sus actividades a favor de las personas con discapacidad.

(Texto en Lectura Fácil)

#COMUNICACIÓN

Fundación Dfa renueva su imagen y su web corporativa

Esta semana se ha presentado la nueva imagen corporativa de Fundación Dfa, más actual y cercana, pero que mantiene su esencia gracias a sus dos elementos tradicionales: el color magenta y la flecha que simboliza el 'avance hacia adelante'. «Este nuevo logo transforma esa flecha en una per-



Acto de presentación del nuevo logo de Dfa en la Aljafería.

sona con discapacidad física en una actitud vital», destacó Marta Valencia, presidenta de la fundación, «proyecta la imagen de personas autónomas, independientes y con una actitud proactiva».

También se presentó la nueva web de la entidad que, según Marta Valencia, «pretende adaptarse a las necesidades digitales actuales y fomentar una comunicación permanente, ya que las nuevas tecnologías no pueden ser una nueva barrera para las personas con discapacidad». La web, realizada por el estudio de diseño Tropical, permite una navegación fácil e in-

tuitiva, con especial hincapié en los estándares de accesibilidad visual y cognitiva.

El Palacio de la Aljafería acogió el acto de presentación el pasado martes con numerosas autoridades y representantes de distintas Administraciones y entidades. El jueves se presentó en el Banco de España de Teruel y hoy viernes, en el Casino de Huesca. Fundación Dfa estrena nueva imagen, pero mantiene la misma labor social por la que lleva 45 años trabajando con, por y para las personas con discapacidad física en Aragón. Porque #AhoraSomosDfa.

@Fundación DFA